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在12月20日晚参加了体坛劳伦斯颁奖
典礼的表演后，邹市明次日抵达上海虹桥机
场突发眼疾，有目击者称邹市明在遇到一个
柱子时，甚至直接撞了上去，此后在妻子的搀
扶下前往医院检查。

据新华社报道，邹市明住在上海长征医
院，双眼（眼眶）均有多处骨折，左眼视力非常
低，仅有0.1，已达到国家残疾人标准，具体的
发病原因还在进一步检查中。“究竟是视神经
的问题，还是视网膜的问题，还没有一个最终
的结论，所以具体的治疗方案医院方面还在
商讨。”

身为拳击运动员，伤病对于邹市明来说是
家常便饭，眼部也是经常出现问题。2014年，

邹市明面对泰国选手坤比七，比赛进行到第八
回合，邹市明的眉骨被打破，鲜血直流，眼睛肿
成血馒头，那个画面也让很多拳迷直呼“残忍”。

最严重的一次是2014年6月，为了备战
与哥伦比亚选手德拉罗萨的比赛，邹市明被
比自己大两三个级别的陪练一记90公斤的
重拳击中太阳穴，视力受损，出现重影，以至
于回家之后无法接住妻子递给他的水杯。当
月底，邹市明在美国接受了一次眼部手术，医
生建议他推迟比赛，但他最终还是冒着风险
登上了拳台。而这场比赛后，邹市明坦言自
己的视网膜出现了问题，“美国的医院说是视
网膜有个小洞，很多拳击选手都会出现这个
问题。”

城市围棋联赛2017赛季总决赛暨颁奖典礼12月
24日在成都举行，首次组队参赛的宁波疏浅俱乐部收
获了最佳主场等4个奖项。与此同时，我市民间围棋活
动也不断创新比赛形式，公益棋室闲云棋馆近期相继推
出了“分档让子赛”、“擂台赛”等新颖的业余比赛模式。
2017年可谓宁波围棋不断“尝新”之年。

城围联赛宁波“新军”获奖

今年初，宁波市围棋协会副主席杜竹欣参加城围联
赛在上海举办的围棋嘉年华活动时，被这项新兴围棋活
动打动——比赛方式采用队员接力下同一盘棋，赛事期
间还经常开展闪电战、指导棋等各种活动。作为铁杆棋
迷，早已有心组建一支宁波围棋队的杜竹欣立即行动，
自掏腰包上百万元组建了宁波疏浅围棋俱乐部，邀请檀
啸等国内职业和业余围棋好手，以及宁波本土知名棋手
王亦民七段、伊凌涛四段、汪雨博二段、包家恩6段，于
今年6月加入城市围棋联赛2017赛季角逐。

本赛季城围联赛有国内外32个城市的32支队参
赛，宁波疏浅队在常规赛阶段是“大黑马”，甚至被认为
是夺冠热门队之一，可惜在季后赛首轮比赛中被淘汰
了。杜竹欣感慨地说：“第一年参加联赛，经验欠缺，一
些细节没做好。再加上之前一路狂奔，心态没有及时调
整好。”

对于一支联赛中的新军来说，宁波疏浅队能取得这
样的成绩已经算不错。在前天的颁奖典礼上，宁波队的
总体表现也得到了肯定，共被授予4个奖项：俱乐部奖
项中的最佳主场奖、连胜奖；个人奖项中，苏广悦获最强
中盘奖、王亦民获最佳收官奖。

闲云棋馆自创新鲜规则

闲云棋馆由围棋爱好者史勇个人出资打造，他以前
经常到月湖畔宁波棋院的公益棋室找对手下棋，但该棋
室前年因为月湖景区改造而不复存在，史勇有种失落
感，于是租赁场地办起了闲云围棋馆，开放方式完全参
照原来宁波棋院的棋室。如今，位于江东南路日月星城
小区三楼运动场的闲云棋馆成了目前市区唯一的公益
围棋室，周末通常有三四十人在此对弈。

于是史勇又琢磨着怎么搞点新花样让大家下棋时
更具趣味性，上月他在“友融杯”中坚棋手围棋邀请赛上
尝试了一项史无前例的特殊规则：对局时间由双方棋手
自行约定，每两天到场在裁判监督下完成一轮比赛；棋
手按水平高低依次分为A、B、C三档，A档让B档2子、
A档让C档3子倒贴5目、B档让C档2子不还子……
有30名不同水平的棋手参赛，冠军竟是C档棋手李逍。

“以往的各种比赛里，水平低的棋手根本没有机会
拿名次，所以他们参赛积极性不高。我自己酷爱下棋但
水平也不高，对此深有体会，现在就是想创造一个不同水
平棋友一起休闲娱乐的趣味性平台，让低段位选手也更有
积极性。”史勇说。

“分档”尝试得到30多名参赛棋手一致好评，于是
史勇本月24日又推出了“雅韩医美杯”迎春围棋擂台
赛，这次是仿照中日韩三国围棋擂台赛形式：报名选手
进行分档配对成三组，每组各设一位主将并排定各队棋
手出场顺序，原则上以低段棋手当“先锋”先出场，然后
抽签决定哪两队进行第一场比赛。第二场由胜者守擂，
第三队第一位棋手攻擂，不同档次棋手之间采用让子规
则。以此类推，比赛延续至明年元旦结束。史勇表示：

“‘让子比赛’和擂台赛都是尝试，以后争取推出更多‘草
根’赛事，目的就是让更多的人参与比赛并且体会到乐
趣。” 记者 戴斌 通讯员 忻志华

■“邹市明突发眼疾”后续

妻子哭诉邹市明被逼参赛
眼科医生称他已不再适合拳击

拳王邹市明近日因左眼突发性失
明，在机场走路时甚至撞到面前的柱
子上，被紧急送医住院治疗，至今尚未
出院。据悉，邹市明左眼视力目前仅
有0.1，情况堪忧。更糟糕的是，昨天，
有邹市明朋友向媒体曝料了一段他与
邹市明妻子冉莹颖的微信通话记录，
冉莹颖在语音中哭诉邹市明遭其经纪
公司上海盛力世家文化传播有限公司
拖欠收入，并且不顾邹市明伤情逼迫
他参加比赛。

2014 年，邹市明战胜泰国选手坤
比七，眼睛肿成血馒头。

邹市明的病情牵动了很多拳击爱好者的
心，他能否重新站上拳台，赢回失去的金腰带？

眼科专家、成都三六三医院眼科副主任
牟章兵认为，按照目前的说法，邹市明的情况
属于低视力，而低视力分为可以矫正和不可
以矫正两种：“前者可以通过戴眼镜来解决，
而如果是后者，就要详细检查，是否有其他疾
病导致视力的下降，比如说白内障、青光眼或
视网膜脱落，根据检查结果进行治疗。”

牟章兵表示，眼部是人体最脆弱的部位，
如果长期受到击打，那就极有可能导致视力
受损，“根据他眼眶多处骨折的情况来看，他
这个问题，肯定跟拳击生涯有关。”

至于邹市明能否重新站上拳台，牟章兵
有些遗憾地说：“无论是戴眼镜还是手术治
疗，要恢复到正常水平都很难，而且如果再次
受损，后果更严重。作为医生，我们不会建议
患者继续下去……”

国内著名职业拳击推广人刘刚在接受采
访时表示，在遭受此次伤病影响后，邹市明重
新回到拳台的可能性不大了。“职业拳击非常
激烈，拳手出拳速度很快，经常让人眼花缭
乱，这也要求拳手的视力一定要好，不然你都
看不清楚人家，这怎么打？一般来说，拳手的
视力不能低于0.7，这是业内的一个共识。”

本报综合报道

眼科专家：他已不适合拳击运动

邹市明住院后，妻子冉莹颖一直在医院陪
伴，彻夜未眠。她还在朋友圈感谢大家对邹市
明的关心，并祈祷“只要平安不要夜”。

昨天，一位邹市明的朋友向媒体曝料自
己与邹市明妻子冉莹颖的微信通话记录，冉
莹颖在语音中哭诉邹市明遭其经纪公司——
上海盛力世家文化传播有限公司拖欠收入，
并且公司不顾邹市明伤情逼迫他参加比赛，

“他之前签的那个经纪公司让他打，不打不行

……比赛安排好了，不打不行……”冉莹颖
全程哭着说，邹市明目前身体状况堪忧，双眼
多处骨折，疑视神经断裂，这都是因为之前的
旧伤所致。

爆料人还透露，截至目前，上海盛力世家
拖欠邹市明各种收入高达近千万元，其中包
括广告代言费和比赛出场费，同时该公司还
变相占用邹市明工作室资金。

对此，盛力世家公司昨天尚无回应。

妻子哭诉：经纪公司逼他参加比赛

双眼多处骨折，左眼视力非常低

妻子冉莹颖扶着邹市明去看医生。

角逐城围联赛获四奖项
闲云棋馆屡推趣味赛事
2017宁波围棋不断“尝新”

福彩开奖信息

体彩开奖信息
大乐透第17151期：05 06 23 28 32 04 05
20选5第17352期：08 11 15 19 20
排列5第17352期：9 9 4 7 7 （均以公证开奖结果为准）

七乐彩 第2017151期：02 06 07 15 19 26 30+18
6+1 第2017151期：4 1 7 9 8 4 +牛
15选5 第2017352期：01 03 07 11 12
3D 第2017352期: 8 5 5


